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近18 米长巨幅水墨画《明月山》亮相广东美术馆

我市全面推进十件民生实事项目落地见效
本报讯 记者邬文名 袁州融媒体中心 丰城融媒

体中心报道 民生实事承载着人民群众对美好生活的向

往，事关民生福祉，涉及千家万户。去年 12 月 23 日，市五

届人大三次会议宣布并确定了 2023年度市政府十件民生

实事项目。目前，这些民生实事项目进展情况如何？一

起跟随记者去了解一下。

2023 年度市政府十件民生实事项目，分别是医卫基

础设施建设工程、教育扩容提质普惠工程、农村公路危桥

改造工程、城市老旧小区改造工程、新农村建设提升工

程、城市交通便民服务工程、敬老院适老化改造工程、背

街小巷改造提升工程、城中村用水改造工程、城乡水利设

施改造工程。

袁州区新坊镇泽布村卫生室改造是十件民生实事工

程医卫基础设施建设工程之一。近日，记者在泽布村看

到，新建的卫生室正在进行内饰装修。

泽布村卫生室项目负责人黄林兵介绍说：“泽布村卫

生室今年 5 月份开始施工，总建筑面积 620 平方米，总共

两层。目前主体楼已完工，现在正在进入装修阶段，估计

2024年1月份可以投入使用。”

通过标准化改造后，该卫生室服务人群将达到 2000

多人，服务半径可以达到3公里。

位于丰城市梅林镇低山村的观桥水库除险加固项

目，是城乡水利设施改造工程。在观桥水库除险加固现

场可以看到，铺设一新的沥青路面平坦开阔、加高培厚的

副坝安全稳固，水库溢洪道进行了破损修复，焕然一新的

观桥水库与山水相得益彰。

观桥水库除险加固工程施工技术员饶亦剑告诉记

者：“除险加固工程结束后，将提升水库及周边村庄的灌

溉防洪能力。水库容量可以达到 1100 多万方，灌溉约 20

万亩的农田。”

截至目前，我市 2023 年十件民生实事项目任务推进

顺利。其中，城中村用水改造工程、农村公路危桥改造工

程、背街小巷提升改造工程、城市交通便民服务工程等 4

件民生实事项目均已提前完成；教育扩容提质普惠工程

和敬老院适老化改造工程已完成 90% 以上，新建了 9 所中

小学校和 5 所公办幼儿园，6 所学校和 5 所公办幼儿园已

投入使用或完工，3 所学校正在装修；适老化改造提升了

乡镇敬老院 20 所，已完工 17 所，在建 3 所已完成 90% 。医

卫基础设施建设工程、新农村建设提升工程、城市老旧小

区改造工程和城乡水利设施改造工程均已完成80% 以上。

本报讯 记者陈鹏 张桂荣报道 近日，由广东美

术馆、广东省美术家协会主办的《一元复始——罗一平水

墨作品展》在广东美术馆开展。这次画展的主角——国

务院特殊津贴专家、广东美术馆原馆长罗一平是宜春

人。在这次画展上，一幅近 18 米长的巨幅水墨画《明月

山》作为本次画展当中尺幅最大的一幅作品，在展览现场

赚足了眼球。

罗一平水墨作品展的展览主题为“一元复始”，也是

广东美术馆年度重要个人展览之一。主要展出了罗一平

近年来创作的大作、力作，围绕物与我、传统与当代、实与

虚、多与一几组关系进行深入探索。展览分为“山·非山”

“域·非域”“境·非境”“言·非言”四个部分，以宜春明月山

为主题的巨幅水墨作品《明月山》被放在了第三展厅内的

“境·非境”部分。该画全长 17.36 米，宽 2.48 米，是罗一平

4 次前往明月山，经过半年多时间创作和反复修改后，在

今年完成的一幅巨型山水画。

罗一平告诉记者：“我没有一个场地能够画 18米长的

大画，我只能几米几米的画，画完以后到电脑看效果，真

的很艰难。我也是第一次在布展看到自己的原作和完整

的全貌。那天把它排起来的时候，我自己站在画前非常

感动。运用我的办法真的把明月山的气势、气象和灵魂

画出来了。这张画，也完整地表达了我对家乡的一种情

结。”

参展观众说：“这副画把祖国山水磅礴的气势很好地

在画中展示出来了，有一种如临其境的感觉。”

参 展 观 众 说 ：“ 有 一 种 山 河 万 里 ，非 常 美 好 的 感

觉。”

参展观众：“给人感觉作者当时在画这幅画的时候，

应该是比较舒服的状态，看着让人很舒服的。相比以前

看过那么多幅画，我更喜欢这幅。”

罗一平是美术学博士、教授、国务院特殊津贴专家，

广东省美术馆协会创会会长，广东美术馆原馆长。他表

示，在通过这次美术作品展向更多广东市民和游客推介

宜春明月山之后，他也将把这幅倾情为家乡创作的巨幅

水墨作品捐赠给宜春。

罗一平还说：“我希望通过我的这副作品《明月山》，

让越来越多的人认识宜春，让越来越多的人走进我们宜

春明月山。”

万载县株潭镇多措并举塑造生态宜居环境美
本报讯 记者项力报道 万载县株潭镇积极推进落

实美丽乡镇建设十大攻坚行动，通过对乡镇硬件设施的

提升和完善，城镇面貌发生了显著变化，环境变得更美、

更有序，推动了乡村振兴发展。

在株潭镇车陂村，大力推进移风易俗乡风文明专项

行动，通过应急广播、张贴宣传栏、发放移风易俗倡议书、

移风易俗三字经等多种方式宣传村规民约，通过新时代

文明实践站营造“推进移风易俗、树立文明新风”的浓厚

氛围。

车陂村党支部书记李冬生告诉记者：“目前，我村村

民对人居环境这一块的意识改变好大。之前，村里只有

请保洁员跟我们村干部一起去打扫卫生。村民看到后，

开始自觉地爱护自己的家庭卫生了，特别是门前三包，自

己都会打扫干净。还有以前村里大办宴席，铺张浪费的

情况比较多。现在做酒席，村民都会到我们村里报备，村

里都安排到村祠堂做酒席。”

株潭镇共完善了 17 个新时代文明实践站（所）建设，

培育了“情暖夕阳红”关爱老年人志愿服务和“小葵花”伴

童成长关爱留守儿童志愿服务品牌，开展相关志愿服务

活动 80余次，为株潭镇推进移风易俗，环境整治方面增彩

助力。

今年以来，株潭镇坚持推进落实美丽乡镇建设十大

攻坚行动，开展了环境卫生、污水治理、生态园林乡镇创

建、农村水体清洁专项攻坚行动，建成 9 个示范点和 79 个

新村点，拓宽改造村级主道 4.8 公里，改造广场公园，硬化

集镇巷道，改造人行道，新建星级公共卫生厕所 1座，新建

垃圾分类亭 15 座，让群众看得见、摸得着、享受得到美丽

乡村建设取得的效果。

株潭镇人居环境美丽乡村负责人鲍礼全表示：“株潭

镇美丽乡村建设将继续强化宣传，利用微信、广播、宣传

单等形式让商户入脑入心。继续强化工作措施，我们将

分两个工作组对商户的占道经营以及乱停乱放等现象进

行整治。今后，株潭镇将科学规划美丽乡镇建设，擘画出

‘村新、业兴、景美、人和’的美丽株潭新画卷。”

市关工委开展

“三旗飘飘”公益行动

本报讯 记者张鸿池 上高融媒体中心

报道 近日，市关工委联合上高县委、县政府

在上高县开展“乡村振兴·关工助力”——“三

旗飘飘”公益行动。以党旗引领团旗、队旗，通

过近距离接触农业科技产业，教育引导青少年

在服务乡村振兴战略中成长进步。

在上高县泗溪中心小学，市关工委主任

任桃英带领 300余名共产党员、共青团员、少先

队员，奏唱国歌、出旗宣誓。在鲜红的旗帜下，

党员、团员、少先队员们铿锵有力地誓言，激荡

壮志豪情，回应时代呼唤。

启动仪式结束后，150 名党员、团员、少先

队员代表来到上高水稻科技小院，参观了解水

稻历史文化，沉浸式体验水稻种植的悠久历史

和科技进步成果。

在乡村振兴基地金色的稻田中，志愿者和

农户为大家讲解水稻收割的方式方法，党员、

团员、少先队员们拿起镰刀，割水稻，打谷子，

虽然动作生疏费力，但是大家还是乐此不疲。

通过汗水和劳作，让珍惜粮食的中华传统美德

更加入脑入心。

上高县泗溪中学学生聂文林兴奋地说：

“我感受到了收获的喜悦，也体验到了劳动的

艰辛。在以后的学习和生活中，我会更加珍

惜粮食，一粥一饭，当思来之不易。而且我也

会更加努力地学习，将来报效祖国，回馈社

会。”

泗溪镇中心小学教师王珑说：“通过参与

农耕生活，我知道了如何去收割稻谷，如何去

脱谷，感受到了农耕生活的不易。在以后的教

导学生过程中，我会把学生带到农田，让他们

亲身感受，感受在烈日炎炎下耕种的辛苦，让

他们通过实践更加珍惜粮食，珍惜我们的现在

生活。”

市关工委副主任易咏春表示：“这次活动

目的就是要让青少年通过劳动增强劳动观念，

增强乡村振兴的观念。同时，通过战略实践，

做出市关工委应有的贡献。”

我市开展危险化学品

安全监管执法比武活动

本报讯 记者张定辉报道 为持续推进

全市危险化学品行业安全监管执法能力建设，

近日，我市在袁州产业园举行宜春市 2023年危

险化学品安全监管执法比武活动。

此次执法比武活动，共有来自全市应急管

理系统的 10 支执法队伍参加，每支队伍派出 2

名执法人员参赛。整个比武共设置执法程序、

资料检查、现场检查和文书制作 4 个环节。各

参赛队伍采取抽签方式逐一进入模拟执法演

练现场，并根据检查情况制作执法文书。评判

组对参赛人员执法程序、执法文书制作和检查

结果等进行评分。现场既考验了参赛队员们

对执法流程的熟悉，也检验了执法队伍应对突

发事件的处理能力。

经过紧张的角逐，奉新县、铜鼓县、袁州区

应急管理局分别获得此次执法比武活动的第

一、二、三名。

市应急救援保障中心副主任张少文表示：

“希望通过开展本次执法比武活动，能够进一

步提升基层安全监管执法能力和专业素养。

同时，提升基层应急管理综合行政执法队伍的

执法效能，进一步推进基层应急管理综合行政

执法队伍规范化建设，更好地保障我市危险化

学品行业的安全发展。”


